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契机>>>

青岛网球发展空间巨大

青岛人爱踢球，青岛也被誉为“足球
城”。此外，像篮球、羽毛球、帆船等运动
近些年在青岛开展得也是如火如荼。网
球虽然也是一项大众喜闻乐见的运动，
但普及率显然没有那些运动高。
场地不够充足、师资力量欠缺成为

掣肘网球运动在青岛发展的最大问题。
“其实不仅青岛市，甚至整个山东省的网
球运动发展都不太好，与咱省市形象不
匹配，学习网球的孩子少，得不到高水平
教练的训练指导。孩子们对于网球运动
都不了解。”说起网球运动在青岛的发展
时，青岛城市绿动网球俱乐部负责人辛
克海和记者这样讲道。在辛克海看来，网
球运动对青少年发展有着非常多的益
处。从强健体魄到未来升学、出国，“这是
一项可以一直打到老的运动，他不像田
径或是那些对抗激烈的项目，年纪大了
就无法再从事，并且从运动本身来讲，网
球运动确实比较高雅。”
青岛天泰体育场作为青岛网球协会

所在地以及很多重要网球比赛的承接
方，这些年一直为推动青岛网球项目发
展努力。副场长张晓和记者聊起项目发
展近况时就表示，网球运动虽然在青岛
开展得不算很红火，但有着非常大的发
展上升空间。“其实，从身体条件方面来
看，青岛孩子还是非常适合练习网球的，
但目前咱缺少成型的青训体系，也渴望
着社会力量能够加入到推进这个项目发

展的工作中来。”张晓说道。

合作>>>

聘请国际高水平教练来执教

从目前中国网球发展的情况看，这
项运动还是一项烧钱运动。依靠政府体
育局来推动发展，力量的确有限。在这样
的情况下，网球想要发展的确要借力于
社会力量。正是在这样大前提下，青岛城
市绿动网球俱乐部与天泰体育场达成了
战略合作协议，双方将各自资源共享，确
定将在全民健身网球的开展、青少年网
球的选拔培养、整体网球赛事运营等领
域共同合作，形成战略合作伙伴关系。
城市绿动网球俱乐部的负责人辛克

海本身就是一名资深网球迷，并且在网
球产业上已经颇有建树。他打造的城市
绿动俱乐部是一家高水平的专业网球俱
乐部，追求的理念就是“在城市中与您相
约运动与健康”。与天泰体育场合作共同
发展青岛网球运动也是他一直以来的心
愿。“通过我本人打球经验，还有我孩子
学习网球的经验来看，这项运动的确很
适合民众参与。目前，天泰这边面临教练
不足、青训体系缺乏等一系列问题，我们
又有能力去提供这方面的
支持，所以双方很快就达成
了合作协议。”对于天泰体
育场方面来说，这样的合作
同样也是他们梦寐以求的，
能够有社会力量参与其
中，从资金、教练等多个方

面提供支持，这为青岛网球运动快速发
展提供了最为便利的条件。
双方合作后，将确定在全民健身网

球的开展、青少年网球的选拔培养、整体
网球赛事运营等领域共同合作，形成战
略合作伙伴关系。比如在教练团队建设
方面，城市绿动俱乐部会帮助天泰组建
一支高水平的网球教练员队伍，其中不
乏来自西班牙的高水平外教；另外，还会
与深圳弘金地网球俱乐部联合，对方会
派出曾获得过大满贯的教练来青岛这边
交流执教。

实干>>>

“青训+办赛”两条腿走路

天泰体育场与城市绿动合作，最着
重加强的就是青少年人才培养与赛事组
织举办两个方面。在双方的构想规化当
中，赛事与青训作为网球运动发展的基
础必须持续加强。
任何何竞技体育项目的发展都离不

开群众基础和后备人才培养,其中后备
人才培养优劣是直接影响该项目发展前
途的重要因素。优化青少年网球运动发
展之路对于青岛网球事业而言意义深

远。“我们除了提供外教，我们在澳大利
亚还有俱乐部，也算是为青岛学网球的
孩子提供一个打球留学的出口。我们还
设想让网球进校园，发现一些网球好苗
子，甚至给那些家庭条件一般的孩子提
供半价打球的机会。”说起青岛网球未来
的青训培养，辛克海介绍道。
从网球运动在中国的发展看，突出

的两个爆发期：一是2004年李婷/孙甜
甜搭档拿下了雅典奥运会女子网球双打
冠军；再就是李娜拿到法网冠军后。所以
通过赛事涌现出的顶尖运动员对于这项
运动的推动作用不可低估。城市绿动与
天泰体育场已经决定每年度共同打造青
岛网球系列赛事，包括青岛市网球大师
赛、青岛市青少年网球精英赛、球王系列
赛之俱乐部联赛，以及省级乃至全国网
球赛事。张晓向记者介绍说：“以前‘球
王’系列赛事只有足球、篮球、乒乓球、羽
毛球，从今年开始，网球也会有全民‘球
王’赛事，包括业余网球大师赛也会
扩大规模并且第一次设置丰厚的
奖金，这都是为鼓励更多民
间高手参与其中，提升
我们业余网球赛
事的水平”。

□半岛全媒体记者 杜金城

相比于足球篮球，网球运动目前在中国还属于小众项目。尤其是在青岛，从事网球运动，或平日里爱好打网球的孩
子不算多。但放眼全世界，网球是商业化最好的运动项目，也是普及程度第二高（仅次于足球）的球类运动。虽然“小小黄
球”很早就传入中国，但大众印象中还保持着，“上层人士用来消遣娱乐”这样的印象。正是基于这样的原因，网球在在中
国有着很广阔的发展空间。如今，青岛天泰体育场就和青岛城市绿动网球俱乐部达成战略合作协议。借助社会力量来
推动网球发展，这样的模式将促使青岛的网球运动驶上“快车道”。

青岛的网球普及度并不是很高。
老年人网球赛事很受欢迎。 青少年网球的培养是重中之重。

每年都要举办一些赛事。
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